

## Desde la tumba arremete la Generación Beat

La juventud estadounidense está volviendo a escritores y poetas como Kerouac, Ginsberg y Ferlinghetti. El documental "The Source", recién estrenado en Nueva York, aporta a la moda las sentidas palabras de los héroes muertos

El París existe desde que se produjo todo lo demás importante a través de la historia. Hoy el mundo le trae a los artistas integrantes de aquella Generación Beat, los vencidos, los golpeados y beatificos, que sucedió con la muerte por cirrosis de su primer y más auténtico padre expatriado: Jack Kerouac, en el año del Señor de 1969.

Los hijos venideros al tono fundamental de la contracultura yanqui, pero la fuerza de quienes los precedieron ha tenido por símbolo en primera línea, como la demostró el documental "The Source", recién estrenado en Nueva York, el próximo rodaje de "Beat", con Kierer Sutherland encarando a William Burroughs y la represión sentimental —en Internet— de sus decisiones al bucear en el comercio de recuerdos beatíficos, como www.comicator.com. Es un bucle la medida del fin de siglo con los viajeros de hace cincuenta años: la influencia de la generación beat sobrevive todavía, y sus valores de rebeldía han sido retomados por los jóvenes.

"THE SOURCE", EL DOCUMENTAL. Los beat son los héroes de Chuck Wierman, documentalista colectivo, ya del aspecto sociológico de la era Eisenhower hasta las películas canarias de doble beat como: además de Kerouac, Allen Ginsberg y William S. Burroughs.

Hay pocas entrevistas sueltas en el filme, pero una presentación de los artistas son documentadas por filmaciones de archivo, desde aperturas de Kerouac por TV a declaraciones de Burroughs sobre violencia y narcolepsia. Esto se interluga con comentarios culturales, visiones del movimiento beat en los medios de comunicación, con paralelos de todos, desde Alfred Hitchcock a Steve Martin. Aunque casi todo es culpa a la velocidad de una orgía de escritores de Kerouac, el ritmo es relajado, cuando se habla literatura beatística actual (Gatmán, Pepe, Tercer Tiempo).

POR SAULINA FICO

Para los que tienen que salir de casa en suficiente, tolida les queda la chance de ver estas reflexias que se están haciendo sobre otros personajes. Sin ir más lejos, "Beat", dirigido por Gary Wilcox y protagonizado por Kierer Sutherland, se cupica a rodar este



Jack Kerouac es muerto a los 43 en "The Source". Y su difunto "En el camino" sale de la lista de Anthony Depp.



Allen Ginsberg poca antes de morir; en 1997.

Cuando que murió la amistad del poeta con Burroughs y Ginsberg.

Como al resto tienen poco también para la memoria: el cine de antaño casi olvidado. Fue poco más que un beatific escudriñar en chatarra y tumba. Si expresa bien un poema de Kerouac.

LA IMPORTANCIA DE LA AMISTAD

Los beat tenían la esperanza de que su rechazo radical del materialismo, el encumbramiento y la segmentación inspiraría a otros a purificar sus vidas y sus alcances. Pero terminan a una avoceta trascurren de la conciencia sobre la base de una intuición profunda, cultivando "las visiones inexplicables del individuo", según la evocante frase de Kerouac. La idea era revitalizar el pensamiento, al igual que Kerouac lo había hecho en 1968, cuando le dijo a un entrevistador de televisión lo que repudiaba galáxias como "moral" e "intelectuales": postulaba en cambio "dolor, locura y piedad". Esta sensación de posibilidades espirituales que oponía la influencia social y cultural de los beat por un lado, a la pureza espiritual y sagrificial por el otro, nunca se resolvió totalmente. Kerouac se definía como "gris memo- rioso que rota a la vida de la casualidad" y dedicó su carrera a memorizar las impresiones que había acumulado mientras recorría caminos rectos y caudados.

¡PERO QUÉ SE TRATA!

La Concepción beat es un punto de referencia ineludible para comprender otra parte de los movimientos sociales e ideológicos preferidos. Se sigue dando unos diez años, desde la aparición de "En el Camino", de Jack Kerouac, hasta la muerte del escritor, en 1969, cuando los hijos ya habían tomado la defensiva contra movimientos.

El documental "The Source" de Geroncilio Best fue acuñada, por Charles Hobery y Jack Kerouac, para describir a la gente de su edad que vivió en Nueva York a finales de los 60.

El término beat viene de beatón dove, literófilo, reflejando la desesperación frente a una sociedad basada en la desventura económica. La Segunda Guerra Mundial y la atmósfera de la bomba atómica. Mas, también se relaciona con angelical o beatifico, como nunca se oírían de actores Kerouac.



Lawrence Ferlinghetti



William Burroughs



Neal Cassady

MARTES - 23-09-1999

3965

## Desde la tumba arremete la Generación Beat. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde la tumba arremete la Generación Beat. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)